



Hervorragendes Zeugnis für die Schöpferkraft und Stärke, die aus der unzerstörbaren deutsch-sowjetischen Freundschaft und der brüderlichen Zusammenarbeit erwächst: das seit etwa zwei Jahren produzierende Kaltwalzwerk im VEB Bandstahlkombinat, Stammwerk EKO in Eisenhüttenstadt.

Foto: ZB Weiß

bringen, um die sozialistische Bewegung Deutschlands zu unterstützen, denn in dieser ganzen Zeit hat er an der Front unterscheiden gelernt zwischen den deutschen Imperialisten und den von der deutschen Disziplin gepeinigten Soldaten, die zum größten Teil mit uns sympathisieren.“²⁾

Man könnte hier noch viele Beispiele aufzählen, die das Verhältnis Lenins zur revolutionären deutschen Arbeiterbewegung, zur Novemberrevolution 1918, zum Spartakusbund und nicht zuletzt zu unserem unvergessenen Karl Liebknecht charakterisieren.

Lenin bezeichnete Karl Liebknecht als das Symbol eines wahrhaften, eines revolutionären und opferbereiten sowie schonungslosen und unversöhnlichen Kampfes gegen den Imperialismus — nicht in Worten, sondern in der Tat. In diesem Zusammenhang sei auch an die direkte Hilfe erinnert, die Wladimir Iljitsch Lenin der Kommunistischen Partei Deutschlands nicht nur durch sein Auftreten auf Kongressen und in Begegnungen gab, sondern auch durch seine theoretischen Hinweise in solchen Werken wie zum Beispiel „Der ‚linke Radikalismus‘, die Kinderkrankheit im Kommunismus“. Immer zeichnete sich Lenin, und nach seinem Tode die Führung der KPdSU, dadurch aus, daß sie ständig die Vorgänge im kapitalistischen Deutschland aufmerksam analysierten, daß sie sich, auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus und vom eindeutigen Klassenstandpunkt bestimmt, fest mit dem revolutionären Teil der Arbeiterklasse und den fortschrittlichen Kräften verbunden fühlten und fühlen. Bis heute ist dies tägliche Praxis der Partei Lenins, was in der Sorge um die verdienstbringende Entwicklung des Bonner Staates einerseits und in der brüderlichen Verbundenheit mit der SED und dem Volk der DDR andererseits zum Ausdruck kommt.

Selbst in den schweren Tagen des Überfalls des Hitlerfaschismus auf die Sowjetunion bewiesen* die Sowjetmenschen, von der bolschewistischen Partei im Geiste des proletarischen Internationalismus, der internationalen Solidarität erzogen, durch Wort und Tat, daß sie niemals die deutsche Anbei-

*) W. I. Lenin, Werke, Bd. 27, S. 172